

# EL PERIÓDICO PARA TODOS

**Franqueo concertado**  
 PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
 —Quince céntimos semanales  
 —Número suelto cinco céntimos  
 —Trimestre, 3 pesetas, en los pueblos donde no tengamos correspondientes  
 —Anuncios y comunicados a precios convencionales  
 —No se devuelven originales — aunque no se publiquen  
 —Redacción y Administración — Colón 11 y Navas 24

**Tirada diaria: 9.000 ejemplares** **15 cént. semanales**  
**Regalamos MIL PESETAS a quien demuestre que en Alicante ó su provincia, existe algún diario que tenga más circulación que el nuestro**

**Miércoles 21 Mayo 1913**  
 Año III - Núm. 688 - 5.ª Edición  
**TRES EDICIONES DIARIAS**  
 Diario de la tarde, independiente  
 7 de cultura popular

## Tirando de la manta

### Un cargo inútil

Decíamos ayer y repetimos hoy, que el cargo de ingeniero inspector de motores, (si es que se llama así) resulta inútil y gravoso para la industria, por la razón de que el industrial ha de abonar nada menos que cincuenta pesetas por cada motor que instale, ó cada vez que cambie de domicilio.

Ya ha de abonarlas a un señor que cobra las 50 pesetas por revisar el motor, sin que el industrial conozca al ingeniero, pues este señor no va a ver el motor y por tanto cobra la repetida cantidad, por el trabajo de no revisar nada.

Vamos a cuentas. Cualquiera creía que el Municipio nombra el susodicho inspector técnico, con objeto de que, al revisar los motores, certifique la utilidad de estos, como garantía para el vecindario, pues es de suponer que un motor en malas condiciones no se oía su funcionamiento en evitación de posibles perjuicios, y aun de grandes daños.

Ahora bien, siguiendo el sistema, sin revisar los motores, si uno de estos produce perjuicios por no reunir las condiciones debidas, ¿quién será el responsable?

Sin duda el actual encargado, técnico del Municipio para la revisión de motores.

Esto ¿vaya usted luego reclamando indemnizaciones al Sr. Aznar? Creer, ustedes que pagaría daños y perjuicios al dueño de la finca ó vecinos del local donde el daño ocurriera?

Seguramente no; luego el Sr. Aznar responsable directo de esos daños, no cumple con su deber al certificar que son otros motores, que como no ha revisado, no sabe si deben funcionar.

Y ahora: supongamos que esos señores son fatasisa nuestra, y que el señor Aznar certifica con la connexión plena de que no hay que temer tales peligros, en cuyo caso, el remedio es peor que la enfermedad, porque huelega el cargo técnico ya que no revisando motores, sobre el susodicho cargo.

Más claro agua, como dice el otro.

Hay necesidad de revisar motor? O los revisan.

No es preciso hacerlo? ¿Pues que suprima el Municipio un cargo que sólo sirve para espantarse más los bolsillos del contribuyente y favorecer a un amigo que cobra muy tranquilamente 50 pesetas por no hacer nada.

Y lo dicho: más claro, agua.

## Liquidación de calzado

A precios baratísimos se vende Estantería, Caja de caudales, incomprobable y un gran cristal para escaparates. Plaza del Teatro, 7, Zapatería.

## CRÓNICA

### Cosas de la vida

La obra, parece una casa en ruinas. Las descarnadas paredes, libres de la carga de yeso, muestran las toscas piedras, unidas por basta y rojiza argamasa.

Semejan los andamios, una invención de araña por cuyos hilos, despreciando la vida, van los hombres que trabajan en la obra.

En esta tarde de Mayo y hora de sol, sería magistoso el silencio, si no desgarrasen su misterio, las canciones de los que trabajan. Cantan con sona óntica que produce su fútil, cantan y trabajan, como abejas que van dejando la miel en cada célula del para, blanquean las paredes y véase crecer, por momentos, la capa de yeso que cubre la tosquedad de las losetas.

Cuando los obreros terminan su labor y quiten el andamio, la casa que hoy parece en ruinas, será un nido encantador, blanco como la nieve, bello como un ensueño.

Los obreros cantan, como que así cantan. Hay uno, el más viejo, que llaman Frasquito, que realiza, en silencio, la labor de amasar el yeso.

Le contemplo curioso, y él, de vez en vez, levanta su cara, me mira, sonrío y limpiándose la mano con la balsa, atufe su bigote rubio, lleno de cujezones de yeso.

Y dice:  
 —Me mira usted y acaso me compadece. Razón hay. Vidaerra es esta de estar inclinado todo el día, amasando, pues cuando llego a casa, tengo un dolor en los riñones que me martiriza.

Calla, amasa en silencio, reparte el material entre los que sobre el andamio trabajan, canturreando monotonamente un vals del Conde, y de nuevo vuelve a mirar y a sonreír dolorosamente.

Lo que yo digo es, que si me vieran aquí, no lo creerían, porque le advierto que es una infamia que yo estoy amasando yeso. ¡Cosas de la vida! Mi oficio es este: saber el trabajo no me asusta... pero, es una infamia... una infamia... Sepa usted que yo he ganado seis mil reales en una noche, ¿se asombra?

Los compañeros de Frasquito ya no cantan. La oyan hablar y celebran a carcajadas las palabras del infortunado, y le dicen a voces que me cuente «su historia».

«La historia» de Frasquito es larga... y terrible. La vida se ha ensañado en él despiadadamente.

Frasquito tuvo ambición, esa ambición santa de todo el que lucha por proporcionar a los suyos días de felicidad, y dejó el oficio de albañil, y disfrazado de donay, con un tambor y un teatrillo ambulante, hizo vida nómada: esa vida bohemia, plébrica de encantos y ezocones, recorrió no pueblos... y pueblos... sin tregua, sin descanso...

Era un teatrillo de monigotes; eso que dicen guñol y aquí, en esta tierra, llaman «un carrillo». Yo mismo construí el teatro y los muñecos.

«Mi entrada en los pueblos era triunfal; montaba el teatro, vos íame de payaso y a golpes de tambor gritaba, anunciando mi espectáculo: 90 8280

«Pasen ¡adelante! ¡Gran teatro químicofísico-recreativo!

«El tipo osombrabá los pueblos, y la gente llustrada se reía de semejante barbaridad. Y todos entraban, y el dinero fluía... y comíamos.

«Era un negocio, créame. En los casinos se reía y se juegos de prestidigitación y en el baracón también; además, dos hijas mías bailaban el bilero. ¡Cuánto éxito! ¡Qué días aquellos!

«Con los muñecos, que tanto hacían reír a los chiquillos, he ganado muchos miles de reales.

«Luego vino de mala: enfermedades... en un pueblo moría un hijo, allá otro... y médicos, entierros... Las ganancias no compensaban los gastos. Ya ve, ahora otra vez al oficio... a sufrir... a luchar con el hambre cuando no hay trabajo... El teatrillo, como una bandera de batalla, ha ido quedándose en girones por esos pueblos de Dios... ¡Cosas de la vida!

«Frasquito calla, é inclinado sobre la artesa, amasa el blanco yeso que luego reparte entre los obreros que ya no cantan.

Fuera, el cielo se ha nublado y parece que una neblina de tristeza se ensañe del ambiente.

«La historia de Frasquito es sencilla, terrible y con una amargura inmensa; pienso en el ruido dolor que experimentaría este cartista cuando hebre a reír a los chiquillos con los muñecos, mientras en un rincón de la baraca, acostado junto a él, veía morir a sus hijos...

«Y di la gracias y trinterías, y chistitas, sintiendo surgir su cólera ante los infortunios con que la vida, con sus «cosas», le roza en pleno rostro.

«Desventurado Frasquito! Ahora amasa sin tregua, añoando tu vida nómada. Y repites el amasajo para que tus

## Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL  
**ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ**  
 Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.  
 Consulta: de 11 a 2, todos los días  
 San Fernando, 34, pral. dcha. Alicante

## La cuestión del gas

### PLEITO RUIDOSO

Siguiendo el orden de investigación que nos hemos trazado desde el primer momento en este asunto, hemos de continuar y así lo hacemos hoy, diciendo algo de lo mucho que se tiene para decir de la Compañía de alumbrado y satisfacción por gas.

No es que varíemos de opinión en este artículo respecto al de ayer, acerca de las condiciones ventajosísimas para algunos interesados en que así sean, en cuanto a ayer decíamos que tendríamos para una eternidad, Compañía Madrileña etc, etc, al prorrogarse el contrato existente, y hoy pongamos el caso en que un Ayuntamiento, formado por elementos nuevos, pues que los habidos y existentes, ya sabemos por experiencia que no aprovechan para evitar conflictos de esta índole, cumplierse lo pactado con la Compañía.

Para este caso, hay que ver, que la Compañía intenta desde primer momento entender la buena fe del pueblo, sentando premisa, que de no aceptar el Ayuntamiento sus condiciones, tendría que pagar anualmente sobre setenta mil pesetas de interés.

«Que buena fe! ¡Ay! Compañía, compañía que cuánto nos hace a todo el pueblo, eso está bien para el Ayuntamiento, pero para la opinión no; y decimos que para la opinión, no, porque sin desmenuzar la cuestión, ni haber tenido que ir a Salamanca, se ve claro como luz meridiana, que de no aceptar la vejación que la misma propone, el Ayuntamiento, en el caso de no hacerse respetar en sus derechos, tendría forzosamente, que pagar anualidades y es evidente, que las setenta mil pesetas que la Compañía pone por delante en la síntesis de las bases publicadas en un colega local, y luego en una nota oficiosa que cedió a la Prensa general, y que nosotros también publicamos, solo serían en un año, pues que al segundo, serían esas setenta mil «menos» las correspondientes con arreglo al seis por ciento de la cantidad amortizada y así sucesivamente, cada año sería menos.

Conque la reversión ¿no bonito negocio para el Ayuntamiento o en encargarse de la fábrica dentro de setenta años?

¿Y en qué condiciones? vélgamos el que quiere, que es de primera la salida, haciéndose cargo el Ayuntamiento de los débitos que tuviere la Fábrica?

«¡Bah! ¡bah!, sin duda que unos y otros nos han tomado a todos por el pito sereno.

Hay cosas que a pesar de ser muy serias y trascendentales, no se tiene otro remedio, que tomarlas a jocosamente.

«¡Ah! pues pueblo, escucha ya la otra condición que procura ocultar, acerca del levantamiento de la fábrica, si hubiera que por razón de ensanche de población ó cual quiera otra necesidad, que clausurarse la existente?

Es morrocotudo; ha de ser entre otras cosas, en el sitio que a la Compañía le convenga.

«Y pensar que esto mereció los honores de ser escuchado por el Excmo Ayuntamiento!

Es necesario recordar, para atreverse a proponer esto a una Corporación y dar luego conocimiento al pueblo.

Bien es verdad que a este pueblo se le puede decir eso y mucho más: Alicante tiene, lo que se merece.

«Y todavía se piensa en fiesta!

Esto es inconcebible; más dejemos esto y continuemos con la Compañía.

La Compañía todo de proponer condiciones, más en ninguna, se atreve a hablar del precio.

## Alicante al día

Ayer se encontraba engalanada la fábrica de tabacos; la alegría que despedían sus paredes adornadas con flores, matones de Manila y serpentina, se hacía extensiva a las cigarrerías alicantinas, que celebraban en aquella fiesta el desenlace que tuvo el incendio de la fábrica de tabacos de Alicante, ocurrido el mismo día y hace una porción de años.

Las cigarrerías alicantinas son eslabones de la gran cadena familiar alicantina. ¿Quién al leer esto no se acordará de su madre, de su hermana, de su abuelo?

La fábrica de tabacos, fué en su día templo religioso hoy es templo de la actividad; templo que tiene por sacerdotisas hijas del trabajo, que con su noble tarea hacen más obra marisimá que todas las religiosas habidas y por haber.

Ellas llevan a sus hogares el pan que alimenta el cuerpo y con ese pan, amasado con gotas de sudor, confortan el alma de sus deudos.

Alicante, aunque de poca el confortarlo, no es ciudad industrial, las únicas fuentes de riqueza que tiene son: el puerto y la fábrica de tabacos.

En el puerto trabajan buen número de hombres, ganando respetables jornales, estos jornales son ganados a fuerza de recibir sol en el verano; de atorrarse sus miembros de frío, en el invierno.

Las paredes de la fábrica de tabacos emanan olores de añoranza, no nauseabundos, pues la añoranza es simpática. Lo que no es simpático es que la añoranza trabaje.

La fábrica de tabacos necesita de gente joven, que elege con sus cantos, é la par que se trabaja, los anchísimos salones de este centro fabril.

«Se consiguió el fin esto no lo sé, pues no soy yo el llamado a saberlo.

Lobremos todos por esta causa y puede que al final consigamos lo que tanta falta hace. No olvidemos que las únicas fuentes de riqueza que tiene Alicante son el puerto y la fábrica de tabacos.

Lo que es necesario es que cuando celebren las cigarrerías la fiesta del 20 de Mayo de 1914, la celebren en colaboración con gente morea, que al fin haya tenido su ansiada entrada en la fábrica.

JUAN CARRANZA.

Por razón de la suma, da el metro cúbico de gas para las industrias, á diecisiete céntimos; y sin embargo, cobra del Ayuntamiento á 70 pesetas farol y año, esto es, del luminoso informe del Círculo Unión Mercantil, y como son 1000 faroles los que hay contratados, resultan por valor de 70 000 pesetas y como dichos mil faroles al precio de 17 céntimos metro cúbico ascienden á un total de pesetas 294 8 resulta que anualmente; cobra, es decir, debía cobrar del Ayuntamiento (si este pagase) un sobrepago, de 40.522 pesetas anuales, que vienen a aumentar el beneficio que ya en el precio de los 17 céntimos tiene calculado la Compañía.

Y en conclusión a este punto, repetimos lo que ayer manifestáramos, esto es, dejando a un lado por un momento las demás condiciones que la Compañía propone, resulta que por cada farol que cobramos, se deja perder de un primer momento, trescientas mil pesetas y el cinco por ciento del consumo corriente y del atrasado respectivamente, por la sola condición de prórrogación del Contrato por setenta años.

La sola consideración de esto, y más sabiendo que el Ayuntamiento no paga, es prueba palpable que no busca esa prórrogación, sino la dispensa de buenos arbitrios, que calculados hasta hoy, unido hoy, unido su importe al beneficio de los 17 céntimos, más el sobrepago, es seguro, seguimos, que ha de ascender más, que la de la que del Ayuntamiento reclama, es decir, que hasta hoy, ha venido siendo la «Imperator» de la Capital, de cuyo pueblo ha abusado, interceptándole el paso por la calle algunas veces, ha destrozado encintados etc., etc. condiciones que demuestran el aserto que formuláramos en el segundo párrafo de nuestro primer artículo.

Y con esto, que pone de manifiesto el cumplimiento del contrato por ambas partes, con dño para el pueblo, dejamos por un momento estas dos partes litigantes, para diájnros mañana á nuestro querido Alicante.

MIGUEL

## Instituto Sifiliográfico

Enfermedades secretas y de la piel  
 AVENIDA DE GADEA, 18, bajo  
 Consulta de 11 a 1 para caballeros y de 7 a 9 de la noche para señoras.  
 Consultas gratis los miércoles y sábados.

## Comentarios breves

Hoy día domingo y primaveral he ido a pasear á la Moncloa. Hace algunos días que mi cerebro lucha con un problema de orden espiritual y necesita la soledad para coordinar las ideas con más facilidad. Reina la paz en los jardines y en los espíritus. Los paseantes caminan despacio, algunos leen...

Entre mis manos he puesto un libro de un poeta amigo, y sature mi alma con el exquisito perfume de la poesía. Los pajarillos cantan en los árboles y de vez en cuando se oye la voz parlada de un niño que juega... Son las once de la mañana. Es la hora suprema en que la Naturaleza muestra sus galas bajo la luz brillante del padre Sol... Es la hora de los dulces cánticos, la hora que aman los poetas, por que es paz y es amor, porque entre los rosales, se encuentra siempre una prisionera adorable, que entregó su corazón á algún lindo trovador y artista...

Los ruiseñores cantan entre la espesura del ramaje, el epitalamio de sus amores. La primavera triunfa. Los humanos se agrandan de haber nacido, y andan en el corazón la flor de la esperanza.

He pasado por un asilo de pobres ancianos, y yo que siempre fui curioso, siento miedo de penetrar en él. Allí tal vez se encuentran los viejos, apretujados, mal higienizados, mal tratados. El edificio es muy amplio y muy limpio; esto me anima y entro...

Asilo rodea mi jardín hermosísimo.

Por el se pasean los viejos entre las porfusión de flores y plantas. Van silenciosos y graves, con esa gravedad peculiar de los que vivieron ya mucho. Unos fuman; otros se entretienen con periódicos, haciendo pajaritos de ellos ó leyéndolos. ¡He aquí la más hermosa de las certidumbres! Un viejo no debe ser desesperado nunca. La vejez es santa...

«¿No habéis escuchado nunca la voz temblando de un viejo? Sí, porque todos somos ó hemos sido niños. Ellos adquieren con los años el espíritu de esos bellos querubines de diaco abiles. Se rien por trivialidades y lloran á menado porque el corazón ha de sentir es más sensible. ¡Sonríen al sol y á las flores; al primero le aman porque calienta sus miembros ataridos; á las segundas porque con sus perfumes les trae suaves y poéticos recuerdos de sus años juveniles... Es la vida de ancianos, una vida humilde y resignada, tranquila y apacible. ¡Cumplieron la ley del mundo! Trabajaron y vivieron. ¡Ahora en la paz ubérrima de su alma aparece una luz de justicia y amor! Los hombres viriles no olviaban a los débiles. El anciano no es como en otros siglos un estorbo, sino una necesidad; es la experiencia...

El viejo Hugo ha dicho: «un anciano es una ruina que piensa»

Cuando he vuelto á saturar mi alma en el libro de mi amigo ha tropazado con unos versos que valen por todo un poema:

Rien, dijeron: de vida hemos tesoros creado primos en cultos de amores y de vivir los sagrados oficiadores que llevan alma y materia cantando versos vibrantes de ensueño y de adorares románticos.

Rien los viejos: que dulce, es su reír, y ¡que santo!

LÁZARO SOMOZA SILVA  
 Hoy 18 5-1913.

## Atención!

El chocolate marca ALHAMBRA DE GRANADA se ha hecho indispensable por su exquisita calidad. En breve aparecerá una nueva creación de dicho producto TABLETTES ALHAMBRA. Eriñanse lamarca.

## Se alquila

ó traspasa el Horno Mallorquin. Razón Mayor 51, Farmacia.

## EJEMPLOS

### ¡A paso de tortuga... ó como el cangrejo?

Si, si señores, de la forma cómo en cabeza este artículo, es como nuestros administradores, con gran tango fría laboran en el Municipio.

«¡Qué vergüenza, Dios mío! ¡Qué vergüenza! Esto es ya intolerable; no vemos por ninguna parte los progresos de nuestra ama la ciudad.

«¡Cuánta farsa! Más, cuando invocamos el recuerdo de las nunca bien ponderadas y sublimes hojas, que tan profusamente se reparten de mano en mano, como salvadora de nuestras angustias, de nuestras miserias; estas hojas, que tan buena impresión causan, un momento en la opinión, son las que nuestros alcaldes ó gobernadores, lanzan á la publicidad, tan pronto como se posesionan de sus cargos.

El que suscribe no se cree ningún profeta, pero tiene que declarar ingenuamente que nunca le ha impresionado la hoja de referencia, sino, al contrario, siempre le han causado mucha tristeza. ¿Por qué? Muy sencillo; por ser el principio de la falsedad de casi todos los que han hecho promesas de buena administración.

Alicante, como ya dije este humilde periodista, es la señora, cuya belleza es solamente galeitura externa; pero su interior está lleno de inmundicias.

**La Vejez Primitiva**  
**"BIOSCA"**  
 Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.  
**En Alicante**  
 — Zaragoza, 8.  
**En Madrid**  
 — Puerta Atocha, 8

Aviso importante a los enfermos

¿Querén la salud? CELULÓGENO GINER cura anemia, clorosis, convalecencias, debilidad, falta de apetito, pobreza de sangre, tuberculosis, etc. (4 pesetas frasco). CATARROS, resfriados, bronquitis, y toda clase de Tos, se cura con Calmentina y Elixir de Guayacol GINER. Forina catarras y resfriados de los niños se curan siempre con JARABE PECTORAL y CALMANTINA GINER. Precios: Guayacol, 2 pe. etas. Calmentina, 2 pesetas. Jarabe pectoral 4 y 8 reales frasco. Estómago LICOR ESTOMACAL GINER ha curado todos los casos de dispepsias, gastralgias y enfermedades del estómago en que se ha usado. (4 pesetas frasco). DEPÓSITOS.—Madrid: Martín y Durán.—Alicante: Farmacia de Aznar.—Alcoy: Farmacia del Dr. J. Monllor.—Aspe: Farmacia de L. Hernández, Teodoro Alenda, 8.—Novelda: Farmacia de Orozco.—Almansa: Farmacia de Jordán y en la del autor, Tomás Giner Galbis, Mayor 8, Villena; quien lo remite franco porte a cualquier estación de España a quien envíe el importe, más 1 pta. para gastos.

Una bomba con un bote de hojalata, cargándola con chinitas, barro y pólvora y provista de mecha, la hicieron explotar en el paseo de las Germanías, amparándose en la oscuridad de la noche. Huelga decir la alarma y susto consiguiente, que produjo la explosión. Los autores de la salvajada, no han sido hallados.

Espectáculos Un verdadero éxito, obtuvo la graciosa artista Peca Romero, «La morita» que debutó en el Teatro Serrano. En el Teatro Principal, debutó también la troupe «The Bom-Bom» que nos han presentado una serie de bailes, que por lo originales y artísticos, han sido premiados con nutridos aplausos.

Correspondencia particular S. N.—Corresponsal. C. x.—Se acusó recibo de su liquidación que fué conforme. Hecho el aumento de ejemplares que solicita. F. S.—Corresponsal Benisa.—Cumplido cuanto dice ordena en: u postal fecha 18 corriente. A. B.—Corresponsal Almoradí.—Hecho aumento de ejemplares según solicita. F. G.—Corresponsal Elche.—Entregado y cumplido cuanto ordenaba en su volante. L. M. B.—Corresponsal Salinas.—Recibida su grata y muy compiacida por su satisfacción. Conforme en cuanto manifiesta y cumplida su orden. Lo que envía queda publicado.

Casa de Socorro Durante el próximo pasado mes de Abril, se han prestado por los señores facultativos de este centro benéfico, los servicios que a continuación se expresan: Accidentes casuales, 79; por accidentes de trabajo, 15; por agresión, 14; por mordedura de perro, 11; por idem de asno, 1; por picadura de insecto, 1; por atropello de carruaje, 1; borracheras, 7; otros accidentes, 36.—Total, 165.

LA NUEVA PERFUMERÍA LA CIUDAD DE ROMA Altamira, 4.—Alicante Ha recibido el verdadero y legítimo Jabón yema de huevo bien conocido bajo el título y marca registrada de Jabón Princesa Yolanda 40 céntimos pastilla y 4 peseta caja de 3 pastillas.—Salón postal. Exposición permanente de Cerámica estilo árabe. ENTRADA LIBRE

La fiesta de las cigarreras Como teníamos dicho, ayer tuvo lugar en la Fábrica de Tabacos, la fiesta anual que celebran las simpáticas cigarreras de esta capital. En la iglesia de la Misericordia, hubo función religiosa, estando la oración dirigida a cargo del vicario de dicho templo Sr. Espí, que fué sinceramente felicitado por todos los que a la ceremonia asistieron.

Un hombre desapareció ¿Se ha descubierto un crimen? (Por telégrafo) Madrid.—Hace tiempo que los periódicos de esta parte y especialmente «El Socialista» y «La Correspondencia de España» vienen publicando extensas informaciones acerca de la desaparición misteriosa de un caballero apellidado García Jaldón.

Lo que se cree Madrid.—Dícese que será designado Presidente del Congreso el Sr. Cobán, que dejará vacante la Dirección del Banco de España. Otra vacante Madrid.—Por dimisión del señor Guillo, también queda vacante la presidencia del Consejo de Estado. Un entierro Madrid.—El entierro de la esposa del director de «El Liberal», ha sido una imponente manifestación de duelo.

DESDE GANDÍA Visita de inspección Anclado en la dársena de nuestro puerto ha estado el cañonero «Temerario», que va recorriendo nuestras costas en viaje de inspección. La tripulación visitó nuestra ciudad. Zarpó con rumbo a Cartagena. Un petardo Varios muchachos zulis, fabricaron

LA BARCELONESA.—Esta casa tiene sus máquinas especiales para el lavado de seda. Ha visitado al general gobernador señor Villa, una comisión de la Junta directiva de la Cruz Roja de esta capital, presidida por su delegado presidente el reputado abogado D. Antonio Merli y Torrejón, al objeto de cumplimentarle y hacerle presente su nombramiento de presidente honorario de la misma.

A LOS MÚSICOS.—Se venden magníficos estilos portátiles, con sus portabaterías, portatubos y demás accesorios, todo nuevo. Darán razón en esta imprenta. En la primera de enero del próximo mes de Junio, está abierto al público en la calle de S. n Fernando el antiguo «Salón Albambra».

Almacenes de La Estrella Nuestro amigo Rafael Mora, participa a su clientela y al público en general haber montado los talleres de sestería, en el mismo local del tejidos, con todos los adelantos modernos, visitar dicha casa y se convencerá el público de la economía en los precios, habiendo traído a la medida de 25 pesetas en adelante.—Plaza Casiar 3. Antes Paseo de Méndez-Núñez.

DE TOROS Hemos sabido que el Especta Club, ha recibido una carta del Excmo. Duque de Vergara, en la que el pundo oso ganadero manifiesta que ha apartado los tres toros para Alicante, para la corrida del 29 de Junio próximo, poniendo a especial esmero en la selección, pues es una plaza dice, que sus toros han alcanzado grandes éxitos desde muy antiguo y él quiere continuar la honrosa senda de sus mayores.

Gran CAFE ESPAÑOL.—De Enrique Limón, café exquisito, licores y bebidas. Los jueves y domingos grandes conciertos por el quinteto Roger-Sánchez. Ayer cumplimentó al general gobernador militar señor Villa, una comisión de la Escuela Normal de maestros.

SE VENDEN.—Terrenos para edificar casas, huertos o chalets, a continuación de la calle Mayor y calle de Pl. Margall. Razón: Calle Mayor, núm. 23, San Vicente.

En la Sala Audiencia del Juzgado de Monóvar, se procederá el día 27 a las diez de su mañana el sorteo de seis vocales para la formación de las listas de Jurados.

LA BARCELONESA.—Las prendas negras se tintan de diferentes colores. Méndez Núñez, 38.—Alicante. Se ha despedido para Madrid el comandante de Estado Mayor, profesor de la Escuela superior de Guerra, don José García Puchol.

TOS.—Curación pronta y completa usando el Jarabe benzo-balsámico con Heroína y Bromoformo preparado por el farmacéutico F. Boix.—De venta en todas las farmacias y al por mayor en la del autor, Mayor 19, Muchamiel.—Depósito en Alicante, en la Farmacia de la señora Vinha del Dr. Soler, plaza de San Cristóbal, 12.

Se ha declarado terreno franco y nuevamente registrable el de los registros mineros llamados «Luis», del término de Aspe y «Virgen del Remedío», del de Pinoso, por haberse decretado la cancelación.

VENTA Y COMPRA.—De muebles usados a precios sin competencia.—Zaragoza, 2, bajo.

El juzgado de instrucción de Monóvar cita, a don Manuel Marfano Gomer, el cual se dedica a rifar casacañas de flores artificiales.

PARTOS.—Josefa Grau Santacasa profesora en partos.—Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

Ha dejado de existir la virtuosa y distinguida dama doña Emilia Díez de Tejada, esposa del ilustre periodista y director de «El Liberal» de Madrid don Alfredo Vilentí.

CARIDAD.—La imprenta una familia necesitada que habita en la calle Poleros 9.

OCASIÓN.—Por no poder atenderlo su dueño, se vende un establecimiento de bebidas.—Razón, Mayor, 51, bodega «El Porvenir».

LA BARCELONESA.—En esta casa se lava, tinte y plancha a vapor. SE ARRIENDA una finca rústica muy grande, con casa para el arrendador y el casero, llamada «Cañada Verde», próxima a San Vicente. Razón, Villavieja 7, 1.º.

LA BARCELONESA.—Se tienen lutos al día y se lavan trajes en doce horas.

Salón Moderno Dadas las reformas que se han introducido en este espacioso y cómodo cine,

¿Cómo no decirlo así? ¿Qué han hecho nuestros administradores para purificar el cuerpo de esta «ciudad» a mejor dicho de nuestro Ayuntamiento? Creemos que nada, a excepción del «caden» y limpieza rutinaria en el centro de nuestra ciudad; lo demás está hecho una verdadera calamidad, en luz, en higiene, en fin, en todo.

Las bandadas de los Angeles y San Blas, se encuentran en un verdadero estado de abandono; la limpieza y luz son cosas que desconocen aquellos vecinos. No hablémos de los barrios más próximos a nuestra ciudad, porque tendríamos lo mismo; aceras pavimentadas a medias, hoyos a granel y poca luz también.

¡El colmo! ¡Señores administradores! ¡A organizar banquetes, que es con lo que más energía y actividad demuestran!

evitaros flatulencias. ¿Queréis no tener niñachones de estómago? ¿Queréis no tener sequedad de boca? ¿Queréis no tener gases? ¿Queréis evacuar normalmente? ¿Queréis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago e intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? probad una sola caja del

ANTIGASTRÁLGICO VICENTÍ y os convenceréis de que no hay pastillas que se le pueda igualar.—Precio de la caja, 2 pesetas.—De venta en la Farmacia del autor, (Mayor, 39, Monóvar y en otras.

Depósitos en Alicante: Droguería de Remigio Romero, calle de Altamira y en la de Francisco Ribart, Parroquia ss.

Crónicas de Elda Varias noticias El lunes de la pasada semana, se unieron a los insalvables lazos del matrimonio nuestro particular amigo D. Joaquín Vera, con la simpática señorita Ramona Llorens.

Al acto asistieron las buenas amistades de ambas familias, que fueron obsequiadas expeditivamente. Los recién casados marcharon a pasar el día en Alicante, y por la noche en el escrito se fueron para Madrid, de donde han regresado esta mañana.

Eterna luna de miel al joven matrimonio y nuestro parabién a las familias. Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo D. José Fambuesa, quien, procedente de Valencia, ha llegado a esta, donde sigue de nuevo su residencia.

Ha regresado de su pequeño viaje comercial D. Manuel Maestro Grás, de la casa de Maestros y Payé. Bienvenido.

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que lo retuvo varios días en cama D. Isabel Amat, esposa de nuestro particular amigo D. Genaro Vera.

El jueves pasado contra matrimonio con la encantadora señorita Salud Amat nuestro particular amigo José Guarinos. A la ceremonia religiosa asistieron en número invitados que fueron obsequiados con un expedito «lunch».

Los novios salieron de viaje para Valencia y Barcelona, del cual todavía no ha regresado. Mil felicidades les deseamos en su nuevo estado, como también felicitamos a las familias.

Ayer tarde en el Ayuntamiento, e invitados por el señor alcalde, se reunieron los maestros barberos de la localidad para acordar la hora del cierre de sus establecimientos por virtud de la vigente ley del día tres de mayo.

Según nuestras referencias, se acordó cerrar a las cuatro de la tarde. EL «DIABLO» LAPIZ Elda 20-5-13.

Tintorería Barcelonesa de Juan Pambanco Méndez-Núñez, 38.—Alicante

NOTICIAS GRAN TALLER de vaciador Electro-Mecánico para vaciar toda clase de herramientas cortantes y cirujía.—Pedro Casademont.—San Isidro, 9, Alicante.

La bella y simpática bailarina Eloisa Carbonell, ha sido contratada por tres meses en el Salón Poliorama de Barcelona.

Ha dejado de existir la virtuosa y dis-

CRUZ ROJA

Curaciones prestadas por esta benéfica institución durante el día de ayer: Curaciones, 17. Extracciones, 14. Vacunaciones, 10. Tuberculioterapia, 1. Inyección tuberculina, 2. Garganta y oídos, 1.

Guardia para el Viernes

D. Pascual Pérez, de la piel y venerología; de 5 á 6. D. Gabriel Montesinos, tuberculioterapia; de 2 á 3. D. José Sánchez, medicina general; de 4 á 5. D. José Díaz, medicina y cirugía; de 10 á 11. D. Emilio Aramburo, medicina y cirugía; de 9 á 10. D. Demetrio Poveda, de los ojos; de 3 á 4. D. Emilio Ibáñez, medicina y cirugía; de 11 á 12. D. Luis García, de la boca y dientes, extracción; de 8 á 9.

También fué asistido en este centro el niño Enrique Carrasco Sánchez que se produjo una herida contusa en la región coronal izquierda, jugando al diáblo.

Vacuna superior

Se ha recibido reciente, en la farmacia del doctor Aguiló á 1'25 ptas., tubo para tres vacunaciones.

Salón Novedades

En este elegante salón ha debutado con gran éxito la bella y notable cantante Amparito Mollá, coreógrafa de nuestro público como tiple de zarzuela, pues ha cantado en repetidas ocasiones en los teatros Principal y Vazano.

La Mollá ha dejado el arte escénico para dedicarse á variedades, donde seguramente alcanzará grandes triunfos.

La empresa del Novedades ha demostrado una vez más su buen tacto para presentar en su lindo escenario un artista tan notable.

LECHERÍA MODELO

de Francisco Durá, San Nicolás 14.—En este acreditado Establecimiento se expende leche de vaca y cabra ordeñada á presencia del comprador. También se sirve á domicilio. Se garantiza su pureza.

Croniquilla

LA ADULACIÓN

En los aduladores una especie de clones peses, con la doble indumentaria de su mascarilla, se deslizan suavemente por nuestra sociedad y ejercen de horrores. Su oficio no es otro que el de la dárvida y por tanto se hallan re evadidos de pensar. (Hábrase visto otro ser más cómodo?)

Pero no se entienda que su lisonja le prodigan siempre que la imparcialidad le reclama; no señor; las vierten solamente allí donde confían sacar algún provecho, y todos los demás casos les comentan con animadversión.

El adulador, no juzga por la equidad de los hechos, sino por su resultado pingüe.

Y allí donde está, se destacará siempre como el primero en insinuar, con lo cual prueba que nadie como él tiene efecto hacia su adulado.

Para conseguir lo que se proponen,

desprecian toda cortesía y usan de epítetos cuanto más groseros mejor, porque lo que importa es que sean lo que otro no diría. Es el prurito de los desvergonzados. ¡Malditos!

Y como todo ser débil, profesan aversión hacia la fuerza, y en su irreflexión, acostumbran á provocar sin recato en los resultados. ¡Insultar á todo un público! ¿Y qué? ¡con tal que ellos practiquen su «adulismo»! Pero por eso que no son convencidos, sino frágiles barquillas que se entrean al viento que más les favorece, carecen de razonada argumentación y llevados á la réplica, en el primer inciso quedan desorientados y á merced del oleaje abrasador de los que son su antítesis. Es decir, que osan introducirse sin reponder de la salida.

Nada más lógico que compararlos en su cinismo al cocodrilo cuando plega el lloriqueo de las cristuritas para engañarlas; porque lo mismo que ríen, vierten lágrimas, y con la misma naturalidad que quisieran, aborrecen.

Los asuntos de que se encargan, si corresponden á la popularidad, mira que no zandearlos un quinquenio antes de que los realicen Y ante lo que son secretos, lo más que hacen es bajar un poquito la voz pero los refieren; con la particularidad de que á todos por igual les dicen «por ser tú, te lo digo»

Uno de los rasgos que más caracterizan al adulador es el de la familiaridad con que hace ver que ese «por ser tú» es de corazón.

Y en verdad ¿á quien no engañaran un tanto las jovialidades y gesticulaciones de tales zánganos? Pues así como en el condenado se perpetúa la huella de su crimen, en ellos se estratifica el buen humor como resultante de su cualidad antiestética y lo exteriorizan en respingos, muecas, risos, cuchulletes y otras gaminerías de que se jactan para granjarse lo que proponen. ¿Y no les ruboriza tanta y tanta ridiculez?

Un adulador lleva y trae más que cien pañales y son tan contrarios al respeto como fervido en su ficticia confianza. Para ellos la solemnidad de los actos y de los recintos está demás, y relativamente no cesan de profanarlos.

Deslizan su palabra sin saber lo que dicen, por lo que no se debe esperar su consejo. También son contrarios á la paz. En su espíritu piensan constantemente en sus adulados y en lo que les dirán. Es aquello de ir preparado para decirle al hombre lo que es y lo que no es, pero siempre en aras de lo encomiástico, cuyo proceder, es tan nocivo para la salud de la inteligencia, que todos pensamos lo mismo, en determinados instantes, por vía de irritación ¿cuántas cosas no se harían? ¿Qué individuo tendrá tanto privilegio que no obre nunca por ofuscación? ¿Acaso las facultades no se alteran con el abuso del ejercicio?

Y en el sentido en que hablamos, entonces se impone el consejo. ¿Que es contrario? ¡que importa! Pero será la verdad; y éste es el auxilio que nos debemos prestar.

Todo lo demás es una superchería que por eso que inflige el orden natural de las cosas, nos es recíprocamente ruidosa.

A Luis trece le tasta el adulador Luyes para que se hiciera despótico. ¡Meditemos y aprendamos!...

DOMINGO BENA

CURTIDOS

Y artículos de Guarnicionero y Zapatero. GARBANZOS riquísimos que se cuecen sin necesidad de ponerlos en remojo.

Andrés Herrero-Mayor 47.-Alicante.

Crónica de sucesos

Una escena tenoríesca

Sor Marina de la sagrada familia y Sor Josefa, del convento de las Oblatas, han denunciado en la inspección de vigilancia que el lunes serían las diez de la noche se fugó del convento, la reclusa Dolores Llorat Puerto, de 17 años de edad, al fugarse doméstica de don Enrique Ripoll.

Para evadirse, saltó las tapias del convento.

Y como todas las dichas sor fugadas en el día de hoy ha sido detenida por los vigilantes Giner y García, siendo presentada en la inspección de vigilancia.

Escándalo

Un individuo promovió un fuerte escándalo en la calle de Trafalgar, obsediendo con palabras antipáticas á la dueña del establecimiento de vinos de la calle de Trafalgar, núm. 58 María Alarcón Serrano.

Detenido

Lo ha sido por la Guardia Civil en Cocentaina, el ciudadano Joaquín Penagüita Ferrí, de 27 años de edad, autor del hurto de 250 pesetas, practicado en el domicilio del vecino de aquel pueblo José Giner, ocupándosele en el acto de la detención, 196 25 pesetas.

Ha sido puesto á disposición del Juez de Instrucción del partido.

Casa de Socorro

Curaciones prestadas por esta benéfica institución durante el día de ayer: María García, aguja implantada. Camilo Beré, broquitis.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos: D. Juan Sebastián y don Miguel Gasit. Practicante: D. Antonio Martínez.

El Candado de Bronce

Gran surtido en Ferreteria, Quincalls y Bateria de Cocina. Antonio Ivorra.—Méndez Núñez, 14, Alicante.

AVISO

Habiendo aplazado la corrida de toros que debía celebrarse en Murcia el 22 del actual por estar herido el diestro Belmonte, la Compañía de ferrocarriles andaluzes suspende hasta nuevo aviso el servicio especial que con tal motivo tenía anunciado para el expresado día.

Recibos talonarios

de 100 hojas para cobranza de alquileres de casas, se venden en esta imprenta á 75 céntimos uno.

Más Telegramas Un tribunal de honor

Madrid.—Se trata de formar tribunal de honor contra un capitán de la escala de la reserva llamado don Manuel Sánchez.

Desgracia

Vigo.—En el puerto ha ocurrido una desgracia. Un pasajero que intentaba embarcar en un buque surto en el puerto se cayó al mar, después de extraerlo sufrió una congestión, falleciendo á los pocos momentos.

Entrega de una bandera

Fernando Pío.—Con gran aparato se ha celebrado el acto de entregar la bandera reglada á la guardia colonial.

Inauguración de un ferrocarril

Fernando Pío.—Se ha inaugurado el ferrocarril de Cramallera.

A la inauguración asistieron las autoridades y numeroso gentío.

Los periodistas y Dicenta

Valladolid.—En la fiesta teatral celebrada en ésta, á beneficio de la asociación de la prensa, se representó la obra de Joaquín Dicenta «Juan José» desempeñando el papel de protagonista Joaquín Dicenta.

En todos los artistas fueron «patidifinitos».

La hija de Meret

Madrid.—Ha fallecido la hija de don Segismundo Moret.

La finada había contraído una enfermedad desde la muerte de su padre. La muerte ha sido muy súbita.

Sesiones borrascosas

Madrid.—En las sesiones celebradas en la diputación han habido escenas violentas entre los diputados.

En una de ellas, los diputados Goñía y Fernández sostuvieron una discusión acalorada.

Los compañeros de diputación tuvieron que intervenir para que no se agredieran.

Se rumorea que hay concertado un lance entre ambos señores.

De toros

Ronda.—Se ha celebrado la corrida anunciada.

Los toros de Suiza dieron bastante juego.

Rosalito no pudo de regular. Posada se lastimó el pié derecho al despreciar el estoque uno de los toros.

Tarjetas de visita

A 1 peseta el 100 se hacen en la imprenta de este periódico.

ERRATAS IMPORTANTES

En el artículo «Pecho ruidoso» de nuestro compañero Miguel, publicado hoy, en su último párrafo dice «cumplimiento del contrato» en vez de «incumplimiento» como dice en su original. Igualmente rectificamos la frase de ayer «condiciones honoríficas» por lo que debía decir «condiciones honorosísimas».

El buen sentido de nuestros lectores, habrá sabido subsanar estas dos erratas que cambiaban el sentido de los dos artículos indicados.

DETENCIÓN

Esta mañana y por ser pocas, el vigilante del cuerpo de Vigilancia, Antonio Moulor, ha detenido en la Morabita á Francisco Gomez, y al muchacho de 14 años Rafael Sogorb Sánchez.

El referido vigilante del cuerpo de Vigilancia, fundó sus sospechas en que vio á dos individuos correr y sin fijarse en más, ni en las circunstancias que pudieran acarrearle, hecho mano de los dos transeuntes que halló más próximos á él.

Pero ahora viene lo gordo. El muchacho al ver que un individuo se le echaba encima y amadrinado ante el orden de detención, echó á correr y el policía le tiró el bastón que le vaba alanzándole con él. No sabemos si le pegó más—y por fin, después del consiguiente espectáculo se llevó el cuartelillo de Seguridad primero y después á la Inspección de Vigilancia á los dos detenidos habiendo sido libertados más tarde.

Entendamos, que la detención por lo arbitraria, es de la que forman época, y llamamos la atención tanto del jefe protector de Vigilancia señor Molina, como la del señor gobernador civil, para que se depuren los hechos y que se exijan las responsabilidades que sean de justicia, á los que contravienen los reglamentos por que se rigen y se exigen en sus atribuciones, dejando mal parado el prestigio de un cuerpo que por su seriedad es digno de toda clase de respetos.

Otros servicios que son de custodia y cuidado del referido vigilante, se hallan abandonados y á ellos debe acudir con más celo para evitar muchas contingencias.

Espereamos la partida que con motivo de este suceso se ha de formar en la Inspección de Vigilancia.

Movimiento del puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor belga «Espégné» capitán Larsen, de Amberes y escalas con carga general.

Laud español «Dolores» c. V. Torres de Portman con lastre.

Falucho id. «Primer» c. Diaz, de Tarifa con pescado.

DESPACHADOS

Vapor «Francoli» c. Vila, para Barcelona.

Id «Cabo San Vicente» c. Borbolla para Marsella.

Laud «Dolores» para Ibiza.

Pailebot «Rápido» c. Medina para Málaga.

NOTICIAS

Se encuentra adivinado de la dolencia que le aquejaba el digno profesor de esta Escuela Normal D. José Torres Gina de Madrid.

Mañana, festividad del Corpus, se servían en el acreditado Café Español, los helados siguientes:

—Mantecado—avellana—leche mande—fresa—horchata—cebada—café helado—café con leche, helado.

Servicio á domicilio.

Cocina Económica

Ex rario diario por el Excmo. Ayuntamiento para mañana dia 22.—Sopa de carne con garbanzos y patatas.

Una vaso de vino seco y uno de misela.

Ha sido trasladado á prestar servicios en Barcelona, el cabo de Seguridad que los prestaba en ésta, D. Lorenzo Contreras Fernández.

Ha sido autorizado por el Ministerio de la Gobernación, D. Juan Urutia, para establecer una línea telefónica particular, entre San Vicente del Raspeig y Alicante.

Después de larga y penosa enfermedad, ha fallecido á la temprana edad de 18 años, el joven Juanito Asensi Beviá. La conducción del cadáver se verificará esta tarde y promete ser una verdadera manifestación de duelo.

Registro Civil

Nacimientos.—Juan Gonzales Santena, Angel Ramos López, Josefa Pérez Scot y Juan Gadea Castelló.

Defunciones.—Juan Asensi Beviá.

Matrimonios.—José Crespo con Josefa Villagresa.

En la Junta General celebrada anoche por la Sección de dependientes de comercio fué muy discutida la conducta observada por la inmensa mayoría de comerciantes, pues estos citados que están sujetos á la firma que estamparon comprometiéndose en ella á no vender después de las ocho.

Se acordó pasar un oficio encareciendo el más estricto cumplimiento.

Después de brillantes exámenes, ha obtenido la honorífica nota de Sobresaliente y Matrícula de Honor en la asignatura de Contabilidad de empresas y Administración Pública, nuestro querido amigo y aventajado alumno Antonio Pérez Llorca.

Estos ejemplos son dignos de imitar pues honra á los alumnos, á sus padres y profesores.

El Sr. Alcalde don Edmundo Ramos, ha tenido la atención de remitirnos cinco bonos para la comida extraordinaria que mañana se servirá en la Cocina Económica, para conmemorar la festividad del Corpus.

ESPECTÁCULOS

Salón Moderno

Proyecciones cinematográficas permanentes, todas las noches, desde las seis en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General, 5 id.

Se admiten anuncios para las paredes de 9 á 12 de la noche.

Salón Novedades

Todas las noches, grandes secciones de cinematógrafo. Variado programa de películas.—Preferencia, 20 céntimos.—Entrada general, 10 idem.

Teatro Nuevo

Todas las noches, secciones de cinematógrafo, desde las seis en adelante.—Preferencia, 10 ctz.—General, 5 idem.

Cine San Antón

Secciones de cinematógrafo todas las noches, desde las siete en adelante.—Preferencia 10 céntimos.—General 5.

Cine-Sport

Grandiosa película en tres partes llamando por título «La Flanouse».

Precios: Preferencia 25 ctz. general 12.

Cine Madrileño

Secciones de cinematógrafo todas las noches, desde las ocho en adelante.—Precio: Preferencia, 10 céntimos General 5.

REGALOS DE El Periódico para Todos. Un magnífico dormitorio Cupón número 11. Del 20 al 30 de cada mes, se cambiarán los cupones publicados por un número que se entregará á cada abonado, y el que obtenga el número igual al del primer premio del sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el 31 de Agosto del corriente año, será agraciado con el regalo.

—Allí estaré á las doce. —Adios, padre. —Pax domini sit tecum. Tercer saludo solemne; y así concluyó la interesante entrevista del Doctor. El Catibo que lo vió salir, sospechó... aquel malévolo harbosizador, todo lo veis, todo lo adivinaba y como reveló algo malo, rascándose la cabeza como si tuviera piojos, que en realidad no los tenía exclamó furioso. Por los cuernos de mi abuelo, que esto significa algo. Y arrojó el cuesco de la ciruela que mascaba. Esto significa que los dos han estado hablando. Y se metió de un golpe dos ciruelas en la boca. Reflexionó luego por largo espacio, y al fin concluyó: —Y si se han estado hablando, es claro que se han dicho algo.

padre: necesito hacerme católico y me lo hago. ¿Quiere usted decirme los requisitos previos? —Un memorial de petición, testigos, pago de diligencias, un padrino, una madrina... —¿Padrino? Peco Pitt; ¿madrina? Sofá Petrona, viudad de León. ¿No le parece bien, padre? —Los justos, no importa que sean pobres todos tienen asiento en la casa de Dios. Segundo saludo solemne. Y la ceremonia bautismal quedó aplazada para efectuarse en Barcoo, como precedente necesario al matrimonio. Y goso el padre Sanamé de añadir una oveja á su gremio, tendió con cordial sinceridad su honrada mano al neófito. —Padre, no olvide que usted me ha prometido ver á Juana, y á ese condenado Catibo que es más pillu que San Candil.

dis, dormidos; pasó adelante hasta llegar á la real tienda de la comadreja, pensando que allí también estarían dormidos los confinados; pero el pobre infeliz tuvo tan mala suerte que estaban todos bien espabilados. Se distraían los soldados jugando al mus, cuando al tiempo de que el cargajo iba á meter la cabeza para ver lo que pasaba le vió uno de aquellos soldados, el cual se levantó poco á poco, de manera que el cargajo no le viese, y tomándolo un palo se lo tiró con tan buen acierto y aire, que le dió en la cabeza, de manera que lo dejó como muerto por la violencia del golpe, y á no estar provisto de la caperuzza de omacha que la naturaleza le concedió, es seguro que le echó los sesos al aire. El soldado que le lanzó el palo no sabía fuese espía el infeliz cargajo creyendo más bien que habría llegado al campamento guiado por la casualidad: No obstante creyéndose que lo

no satisfacía se daba entrada al segundo y así lograba que durmieran hasta el día siguiente. Entre una de las cosas que le contó, se me quedó en la cabeza la que te voy á referir, si tú me das audiencia, que será muy de gusto, pues es muy á propósito y del caso. Yo te permito que la refieras, pues no dudo será cosa original. Bertoldo. Mi padre decía, que cuando hablaban los animales y las lechuzas dejaban mantiles, el cargajo y la langosta, eran muy amigos. Dispusieron, pues, ir á correr mundo y ver cómo se vivían en las demás tierras. El cargajo caminaba entonces adelante, como todos los demás animales; lo mismo sucedió á la langosta, que no andaba de medio lado como ahora camina. En fin, habiendo salido de casa de sus padres, anduvieron mucho tiempo, y llegaron por fin al país de los saltones; después pasaron al de los gusanos de lux, el cual confinaba con el de las mariposas, de suerte que recorri-



# Grandes Almacenes EL AGUILA

Princesa 2 ALICANTE Victoria 1

## SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Confecciones de todas clases para señora y niña

Ropas confeccionadas para Caballero y niño y artículos de la Temporada

Trajes de dril ó crudo ó listado de Ptas. 10 á 32'50

- Trajes de lana, forma sastré, para Señora . . . . . de 25 á 100 pesetas.
- Trajes de dril, forma sastré, para Señora . . . . . de 14 á 40 »
- Vestido de seda, lana, batista, etc. . . . . de 14 á 85 »
- Trajes lana ó dril para Niña . . . . . de 7 á 30 »
- Refajos de seda ó algodón . . . . . de 3 á 20 »

- Trajes lana, alpaca, etc., para Caballero . . . . . de 25 á 80 pesetas.
- Trajes dril, etc., para Caballero . . . . . de 10 á 33 »
- Impermeables é impermeabilizados . . . . . de 34 á 100 »
- Trajes lana, etc., para Niño . . . . . de 5 á 33 »
- Trajes dril, etc., para Niño . . . . . de 4 á 18 »

Faldas, Blusas, Guardapolvos, Cuellos y otros artículos

Guardapolvos, Guerreras, Gabanes, Cazadoras y toda clase de prendas

Gorras, Sombreros de paja, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

PRECIO FIJO. Pídense el catálogo general. VENTAS AL CONTADO

## Nuestros regalos

A nuestros numerosos abonados regalamos un **Dormitorio completo** con que todo de los magníficos y valiosos muebles siguientes:

- Una cama de madera, con sommier, para matrimonio
- Armario de luna
- Mesita de noche
- Tocador para señora

Estos muebles serán elegantísimos, de moderna construcción, de madera, con piedras de mármol y espejos biselados.

Corresponderá el regalo á quien tenga el número igual al premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se verificará en Madrid el día 31 de Agosto de 1913.

Desde el día 20 al 30 de cada mes, se encargará nuestros repartidores de canjear los cupones por el número que les corresponde.

Todos los suscriptores recibirán un NÚMERO al mes, es decir, que el día del sorteo tendrá CUATRO NÚMEROS cada suscriptor que no deba ningún recibo.

### Servicio de Correos en Alicante

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA DE LOS CORREOS DE ESTA ADMINISTRACIÓN:

Salida.—Encina 1.ª expedición, á las 6 horas; Encina 2.ª expedición, á las 14 horas; correo de Murcia, á las 6; Mixto de Murcia, á las 15,30; correo de Madrid, á las 19,15; Mixto de Madrid, á las 21,30; conducción de Alcoy, á las 12,30; conducción de la Marina, á las 13; Palma de Mallorca (domingos), á las 12; Orán los días 6, 16 y 20; Argel, los días 5, 15 y 25.

Llegada.—Encina 1.ª expedición, á las 12,30; Encina 2.ª expedición á las 21,30; correo de Murcia, á las 12,15; mixto de Murcia, á las 20,10; correo de Madrid, á las 8,15; mixto de Madrid, á las 6; conducción de Alcoy, á las 7; conducción de la Marina, á las 12,30; Palma de Mallorca, (sábados), á las 7; Orán los días 5, 15 y 25; Argel los días 2, 12 y 22. Giro Postal de las 12,30 á las 13 y de las 15 á las 17,30.

Cartas y valores declarados de las 10 á las 13,15, de las 14,15, á las 15,15, de las 16,30, á las 18,30, y de las 19,15, á las 20,30.

Pedidos postales se admiten y entregan á la misma hora que corresponden y valores, como antes se ha dicho.

Apartado oficial y particular es entre las 14 horas, para Denis, á las 7 y á las 13; para Alcoy, á las 8 horas; para de La Unión: Para Agusa y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Relleu, á las 13 horas.—De la Posada Nueva: para Busot, Agusa y Jijona, á las 14.—De la Posada de Ramis: para Callosa de Enxarriá, á las 12.—De la Posada Marroc: para Jijona, á las 12 y á las 15; Callosa de Enxarriá y Polop, á las 12'30.

### Guía del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.—Correo de Madrid: sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las ocho horas.—Tren mixto: sale á las 22'10 horas; llega á las ocho horas.—Correo de Andalucía: sale á las 14'30 horas; llegada á las 12'35 horas.—Correo de Albacete sale á las 21'05 horas.—Corto de Almansa: sale á las 17'40 horas; llega á las 9'40 horas.

Ferrocarriles Andaluces.—Tren mixto de Murcia y Torrevieja: sale á las 6'30 horas; llega á las 18 horas.—Correo de Murcia: sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas.—Tren corto de Elche sale á las 13 horas.—Mixto de Murcia llega á las 20'30 horas.

Ordinario José Valero (s) Curra, sale de la posada La Unión para Ibi, todos los martes, jueves y sábado á las siete de la mañana.

Servicios de diligencias.—De la Posada de la Balseta: para Santapola sale á las 14 horas, para Denis, á las 7 y á las 13; para Alcoy, á las 8 horas; para de La Unión: Para Agusa y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Relleu, á las 13 horas.—De la Posada Nueva: para Busot, Agusa y Jijona, á las 14.—De la Posada de Ramis: para Callosa de Enxarriá, á las 12.—De la Posada Marroc: para Jijona, á las 12 y á las 15; Callosa de Enxarriá y Polop, á las 12'30.

### NOVELAS

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Maudslayi de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bonitas é interesantes novelas «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Pelletes», «La Flor de un Día» y «Las Espinas de una Flor», las cuales facilitaremos á nuestros suscriptores, en su momento, al finísimo precio de 35 céntimos.

A los señores suscriptores de los pueblos de la provincia se les remitirá al precio de 50 céntimos cada novela.

Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón, 11: en la calle de San Juan, 11: en la calle de San Juan, 11: en la calle de San Juan, 11.

ALICANTE

78 Prop. de la Casa Maudslayi, Barcelona

ron todas aquellas tierras, y observaron los usos y costumbres de los varios animales, que las habitaban; internándose después más adentro, hasta llegar á la patria de los erizos, que entonces estaban ocupados en grandísima guerra contra los murciélagos, por una causa de traición que unos y otros alegaban. Llegaron, pues, estos dos compañeros, al primer lugar y fueron descubiertos por una avanzada y creyendo ó sospechando fuesen espías de las tropas enemigas, los prendieron y los llevaron atados de pies y manos á su capitán, el cual, así que los vió, los examinó por extenso, acerca del fin de su viaje; no habiendo encontrado en ellos más malicia que el fin de ver mundo, se tranquilizó; ellos dijeron que la casualidad les había llevado por aquellas tierras y que como eran foresteros no sabían lo que sucedía en el país que sólo deseaban se les pudiese en libertad, para volver á su patria, y si esto

Bertoldo, Bertino y Cacaseno 79

no se puñese lograr por razones de estado ó de política, pedían se les diese plaza en las tropas, para servir de soldados, dándoles el mismo sueldo que á los demás, pues de ese modo servirían muy gustosos y fieles en aquella guerra. Luego que el capitán oyó la proposición les mandó desatar, pareciéndole que eran bestias de mucho provecho en el arte de la guerra, por la mucha cantidad de brazos y patas que tenían; mandóles en seguida á inscribir en el registro, leyéndoles antes la disciplina y las ordenanzas para con sus superiores.

Sucedió, pues, que habiendo mandado al cangrejo á espiar todo lo que pasaba en el campo enemigo, y como el pobre era nuevo en el país y caminaba con tanto silencio, escondiendo la cabeza bajo de su cola, pensó que de ninguna manera lo verían las tropas enemigas. No obstante caminaba animosamente hacia el campo enemigo, y habiendo llegado, halló á los soldados que hacían la guar-

106 Prop. de la casa Maudslayi, Barcelona

ni el cura, ni el Catibó ni Señá. Petrona, ni el autor sabemos quien era ese santo Candú que al mediuquito servía á menudo de término de comparación, y hemos venido á pensar que acaso fuera el ancianísimo ó corruptela de la palabra española «zasandú», que significa un pilastre que no tiene nada de tanto.

El cura contestó:—Sí, yo iré á ver á Juana, vere á la abuela, las per. uadrá. Mofiana el mediuco estará allí.

—Y yo también estaré, padre dijo don Enrique levantándose para retirarse: me va de punto espíri.

—¡Oh! nada de resentimientos, replicó el venerable con solemnidad, y poniéndose también de pié para acompañarlo á la puerta; el olvido y perdón de las injurias es la mejor venganza de un corazón noble. Cástate para la fealdad de esas dos mujeres y la tuya; hazte protector hasta de ese mismo pescador de

Un Casamiento Misterioso 107

viajaces que es un infeliz y mañana, rodad de amor; y venid esa familia, recogeréis las bendiciones de todos sus amigos y protegidos. La bendición de un enemigo es el triunfo mayor á que debe aspirar un cristiano.

Habiendo así llegado á la puerta de la sacristía. Por el otro lado de la calle pasaba, en Tregalgués, el Catibó, vendiendo sus «vi-jitas»; ó «sus-pjes»; como él decía, y coniendo siretas ó sigües como el las llamaba; nunca fué á pescar sin recoger una «añolada» que le servía pa á «añol» sus ojos por el camí; bien se sabe que en Cuba circulan, guayabas é hicosos no tienen dueño; frutas son que cege el que quiera en cercas, playas y yermos, sin averiguar de quien son.

—Así pues, padre, nada más tenemos que hablar.

—Nada más.

—Lo espero mañana á las doce en el bohío de Señá Petrona.